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De conformidad con lo establecido por el Acuerdo 151 de 2012 por medio del cual se establecen mecanismos de 
rendición de cuentas y la visibilidad de la gestión de los Concejales y del Concejo de Bogotá y se dictan otras 
disposiciones, el siguiente informe semestral presenta la gestión adelantada durante el primer semestre del año 2013, en 
el marco de las funciones normativas y de control político establecidas para las y los Concejales de Bogotá. 
 
El informe se divide en dos partes: la primera, recoge las acciones de control político adelantadas, así como la actividad 
normativa, los acompañamientos a procesos sociales, la participación en eventos y las mesas de trabajo sostenidas con 
diferentes actores institucionales y comunitarios. La segunda parte contiene la información de registro de la asistencia a 
las sesiones de la Corporación. 
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PARTE I. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
En el marco de las funciones de control político, durante los meses de enero y junio del año 2013, la Bancada Progresistas 
presentó cerca de 20 proposiciones, de las cuales el  Concejal Diego García desarrolló cuatro (4) debates de control 
político de autoría directa que giraron alrededor de temáticas relacionadas con la tributación verde, la fauna silvestre y 
caninos de vigilancia y la situación de los Cerros Orientales. 
 

TABLA 1. DEBATES DE CONTROL POLÍTICO DE AUTORÍA DIRECTA CONCEJAL DIEGO GARCÍA 2013 - 1 

 

 
No. 

Fecha 
Aprobación 

TEMA DE LA PROPOSICIÓN CONCEJALES  
CITANTES 

FUNCIONARIOS 
CITADOS 

FUNCIONARIOS 
INVITADOS 

DESARROLLO 
Y TRÁMITE 

411/2012 Sept. 28 
/2012 

 
 

Tributación Verde 
enfrentar el cambio climático 

 
Diego García 
Movimiento 
Progresistas 

 
Secretaría de 

Hacienda 
Secretaría de 

Ambiente 
EAAB 

Ministerio de Hacienda y Crédito 
Público (Dirección General De 
Apoyo Fiscal), Ministerio de 

Ambiente Y Desarrollo Sostenible, 
Presidente de la Comisión Tercera 

del Senado, Presidente de la 
Comisión Tercera de La Cámara, 

Contraloría, Personería, Veeduría 

 
 

Debatida 
Enero 26 de 2013 

521/2012 Diciembre 
6 / 2012 

Incertidumbre administrativa 
en los Cerros Orientales – 

Diego García 
Movimiento 

Secretario Distrital 
de Gobierno, 

Rama Judicial del Estado 
colombiano, representada por el 

Debatida 
Enero 27 de 2013 

Concejal Diego García Bejarano 
Período legal 2012 – 2015 

 

CONTROL POLÍTICO PRIMER SEMESTRE 2013 
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No. 

Fecha 
Aprobación 

TEMA DE LA PROPOSICIÓN CONCEJALES  
CITANTES 

FUNCIONARIOS 
CITADOS 

FUNCIONARIOS 
INVITADOS 

DESARROLLO 
Y TRÁMITE 

Reserva Forestal Protectora 
Bosque Oriental de Bogotá 

Progresistas Secretaría Distrital 
de Ambiente, 
Secretaría Distrital 
de Hábitat, 
Secretaría Distrital 
de Planeación, 
Secretaría de 
Desarrollo 
Económico, 
Secretaría General 

Presidente del  Consejo de Estado 
y el Presidente del Tribunal 

Administrativo de Cundinamarca, 
al Ministro de Ambiente y 

Desarrollo Sostenible, al Director 
de la Corporación Autónoma 

Regional CAR, Regional Bogotá – 
La Calera y Regional 

Cundinamarca, los Alcaldes 
Municipales de La Calera, Choachí, 

Ubaque y Chipaque 

597/2012 Diciembre 
22 / 2012 

 
Tráfico ilegal de fauna silvestre 

y protección caninos de 
vigilancia 

Diego García 
Bejarano 

Movimiento 
Progresistas 

Secretaría Distrital 
de Ambiente 

Contralor Distrital, Personero de 
Bogotá, Veedora Distrital, 
Superintendencia de Vigilancia 
Privada, Policía Metropolitana, y 
Asociación defensora de Animales 

Debatido 
Febrero 23 de 

2013 

 
TABLA 2. DEBATES DE CONTROL POLÍTICO REALIZADOS POR LA BANCADA PROGRESISTAS 2013 - 1 

 

 
No. 

Fecha 
Aprobación 

TEMA DE LA PROPOSICIÓN CONCEJALES  
CITANTES 

FUNCIONARIOS 
CITADOS 

FUNCIONARIOS 
INVITADOS 

DESARROLLO 
Y TRÁMITE 

568/ 
2012 

Diciembre 
12 / 2013 

 
Contratación con gestores 

privados de la EAAB 

Bancada 
Movimiento 
Progresistas 

Secretaria de 
Hábitat, Gerente 
EAAB 

Contralor Distrital, Personero 
Distrital y Veedora Distrital 

Debatida 
Inició debate el 18 

de enero y  
culminó el 31 de 
enero de 2013 

598/ 
2012 

Diciembre 
22 / 2012 

 
Reserva forestal del bosque 

Oriental de Bogotá 

Bancada 
Movimiento 
Progresistas 

Secretarias de 
Ambiente, 
Planeación, Hábitat, 
Desarrollo 
Económico, EAAB, 

Contralor, Personero, Veedora, 
Fondo de Prevención y Atención de 

Emergencias,  CAR, Secretaría 
Distrital de Ambiente, Magistrada 

Consejo de Estado, Fundación 

DEBATIDA                                             
27 de enero de 

2013 
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IDRD, CAR, IPES   Cerros de Bogotá 

41 / 
2013 

Febrero 11 
/ 2013 

Gestión de los Acuerdos de 
Valorización 7 De 1987, 180 de 

2005 y sus Modificaciones, y 451 
de 2010 

Bancada 
Movimiento 
Progresistas 

Secretaria Distrital 
de Planeación, 
Secretaría Distrital 
de Hacienda, IDU 

Contraloría, Personería, Veeduría Debatida 
Febrero 19 y 20 de 

2013 

530/ 
2012 

Diciembre 
6 / 2012 

Financiación de la Avenida 
Longitudinal de Occidente-ALO y 

la Calle 13 

Bancada 
Movimiento 
Progresistas 

Secretaria Distrital 
de Movilidad, 
Directora del 
Instituto de 
Desarrollo Urbano 

Contralor Distrital, Personero 
Distrital y Veedora Distrital 

Debatida 
Marzo 18 de 2013 

543/ 
2012 

Diciembre 
6 / 2012 

Sistema Inteligente de Tránsito 
(SIT) y modernización semafórica 

Bancada 
Movimiento 
Progresistas 

Secretaria  de 
Movilidad, Gerente 
ETB, Rector 
Universidad Distrital 

Contralor Distrital, Personero 
Distrital y Veedora Distrital 

Debatida 
Marzo 22 de 2013 

582/ 
2012 

Diciembre 
17 / 2012 

Operador público de aseo Bancada 
Movimiento 
Progresistas 

Secretaria Distrital 
de Planeación,  
Secretaria Distrital 
de Hábitat y 
Director UAESP 

Contralor Distrital, Personero de 
Bogotá y Veedora Distrital 

DEBATIDA 
Enero 21 de 2013 

Plenaria 

092 
/2013 

Febrero 27 
/2013 

Negociación de la Fases 1 y 2 de 
Transmilenio y Avances del Sitp 

 Secretaria De 
Movilidad, Gerente 
De La Empresa De 
Transportes, IDU 

Veedora, Contralor, Personero Debatida Junio 15 
/ 2013 

 
TABLA 3. PROPOSICIONES APROBADAS (NO DEBATIDAS) BANCADA PROGRESISTAS 2013 - 1 

 

No. Fecha 
aprobación 

TEMA DE LA PROPOSICIÓN CONCEJALES  
CITANTES 

FUNCIONARIOS 
CITADOS 

FUNCIONARIOS 
INVITADOS 

DESARROLLO 
Y TRÁMITE 

PLAN 
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No. Fecha 
aprobación 

TEMA DE LA PROPOSICIÓN CONCEJALES  
CITANTES 

FUNCIONARIOS 
CITADOS 

FUNCIONARIOS 
INVITADOS 

DESARROLLO 
Y TRÁMITE 

023/ 
2013 

Enero 27 / 
2013 

Centros amigables de salud 
sexual y reproductiva para las 

mujeres 

Bancada 
Progresistas 
 

Secretaría Distrital de 
Educación, Secretaría 
Distrital de Salud, 
Secretaría Distrital de 
Integración Social 

Gerente General Hospital de 
Suba, Gerente General 
Hospital Centro Oriente 

Por debatir 

047/ 
2013 

Febrero 12 
/2013 

DISPOSICIÓN FINAL -"RDSJ" Bancada 
Progresistas 

Secretario Distrital de 
Hábitat y Directora de la 
Unidad Administrativa 
Especial de Servicios 
Públicos 

Contralor Distrital, Personero 
Distrital y Veedora Distrital 

Por debatir 

095 
/2013 

Febrero 26 
de 2013 

Foro sobre el impacto de las 
decisiones del ministerio de 

vivienda, ciudad y territorio  en 
la política distrital de vivienda. 

Bancada 
Progresistas 

Secretaría Hábitat       
Secretaría Planeación 

ALCALDÍA MAYOR DE 
BOGOTÁ D.C     MINISTERIO 
DE VIVIENDA                 
CONTRALOR PERSONERO 
EXPERTO DE JUSTICIA 
EXPERTO LONJA PROPIEDAD 
RAÍZ DE BOGOTÁ EXPERTO 
COHR 

Por debatir 

182/ 
2013 

Mayo 14 
de 2013 

Titulación de predios a familias 
indígenas de Suba. 

Bancada 
Progresistas 

Directora de la Caja de 
Vivienda Popular, 
Secretaría Distrital de 
Hábitat. 

Contraloría de Bogotá, 
Personería Distrital, Veedora 
Distrital 

Por debatir 

GOBIERNO 

015/ 
2013 

Enero 15/ 
2013 

 
Avances en la implementación 

CAMAD 

Bancada 
Progresistas 

Secretario Gobierno,  
Ceacs, Fondo de 
Vigilancia,  Idipron, 
Secretaria De 
Integración Social, 
Secretario De Salud,  
Hospitales de  Centro 
Oriente, Policía de 

Personero, Contralor, Veedora Pendiente de 
Debate- 

PRIORIZADA 31 
DE ENERO 2013 
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No. Fecha 
aprobación 

TEMA DE LA PROPOSICIÓN CONCEJALES  
CITANTES 

FUNCIONARIOS 
CITADOS 

FUNCIONARIOS 
INVITADOS 

DESARROLLO 
Y TRÁMITE 

Bogotá 

032 
/2013 

Febrero 8/ 
2013 

Centro de Atención Médica 
para Adictos a las Drogas 

CAMAD 

Bancada 
Progresistas 

Secretaria de Gobierno, 
Secretario de Salud, 
Secretaria  de 
Integración Social 

Personero, Contralor y 
Veeduría 

Pendiente de 
debate 

063 
/2013 

Febrero 
15/2013 

Aditiva A La 379 Bancada 
Progresistas 

Secretaria de Gobierno, 
Cultura Recreación y 
Deporte, Secretaria de 
Desarrollo Económico, 
Secretaria Educación, 
Secretaria Distrital De 
Salud, Idipron, IDEP 

PERSONERO, VEEDORA Pendiente de 
debate 

101 
/2013 

Marzo 1/ 
2013 

Institucionalidad e 
Implementación del Proyecto " 
Bogotá Humana con la Fauna" 
del Plan Distrital de Desarrollo 

2012-2016 Bogotá Humana 

Bancada 
Progresistas 

Secretaria General, 
Gobierno, Ambiente, 
Salud,  Desarrollo 
Económico, Ipes, 
Secretaria De Educación. 
Policía Ecológica 
Ambiental, Secretaria De 
Cultura, Idartes, IDRD 

Asociación Defensora De 
Animales Y Del Ambiente 
(Ada) 

Pendiente de 
debate 

161 / 
2013 

Mayo 10 
/2013 

Posición del Gobierno Distrital 
frente al Proyecto de 

Renovación Urbana de Centro 
Administrativo Can que plantea 

el Gobierno Nacional 

Bancada 
Progresistas 

Secretaria De 
Planeación, Acueducto, 
Ambiente, Hábitat, 
Defensoría Espacio 
Público, Instituto 
Recreación Y Deporte, 
IDU, Director Jardín 
Botánico 

Secretaria Hacienda, 
Gobierno, Contralor, Veedor, 

Personero, Ministro De 
Vivienda, Gerente Empresa De 

Renovación Urbana, 
Representante De La Sociedad 

De Mejoras Y Ornato De 
Bogotá, Delegado De 

Humedales De Bogotá, Rector 
Universidad Nacional 

Pendiente de 
debate 
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No. Fecha 
aprobación 

TEMA DE LA PROPOSICIÓN CONCEJALES  
CITANTES 

FUNCIONARIOS 
CITADOS 

FUNCIONARIOS 
INVITADOS 

DESARROLLO 
Y TRÁMITE 

176 
/2013 

Mayo 28 
/2013 

Debate de seguridad ante 
múltiples ataques y amenazas a 
la Comunidad LGBTI en Bogotá 

Bancada 
Progresistas 

Personería Distrital 
Secretaria de Gobierno, 
Integración Social y  
Educación 

Ministerio Del Interior 
Fiscalía General De La Nación 
Instituto Nacional De 
Medicina Legal Y Ciencias 
Forenses 
Defensoría Del Pueblo 
Procuraduría General De La 
Nación.  
Policía Metropolitana De 
Bogotá  

Pendiente de 
debate 

198 
/2013 

Mayo 28 
/2013 

Foro: Ejercicio de los Derechos 
Sexuales y Reproductivos en 

Bogotá como los 
Garantizamos? 

Bancada 
Progresistas 

Secretario de Educación 
, Salud, Integración 
Social, Subsecretaria de 
Planeación y de la Mujer 

Colombia Diversa, 
Coordinadora del Centro para 
Jóvenes,  Educación Sexual del 
Ministerio de Educación, ICBF, 
Unfpa,  Promoción y 
Prevención del Ministerio de 
Protección Social 

Pendiente de 
debate 

213 / 
2013 

Junio 12 
/2013 

Avance de la Política Publica de 
Seguridad Alimentaria y el Plan 
Maestro de Abastecimiento en 

Bogotá 

Bancada 
Progresistas 

Secretaria de Desarrollo 
Económico, Integración 
Social, Gobierno, Salud, 
Educación 

Contralor, Personero, Veedor Pendiente de 
debate 

HACIENDA 

22 /2013 Enero 26 
/2013 

EJECUCIÓN PRESUPUESTAL EN 
MALLA VIAL LOCAL DE BOGOTA 

Bancada 
Progresistas 

Secretario de Gobierno, 
IDU,  Unidad 
Mantenimiento de La 
Malla Vial, Servicio Civil 
Distrital 

Alcaldes locales Pendiente de 
debate 

87 /2013 Febrero 27 
/2013 

Ineficiencia Administrativa y 
Financiera en la Secretaría de 

Integración Social 

Bancada 
Progresistas 

Secretaría de 
Integración Social 

Contralor, Personero, Veedora Pendiente de 
debate 
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Durante el período del presente informe se radicaron cuatro (4) proyectos de acuerdo, logrando ser debatido uno 
referido a la protección de la fauna endémica silvestre y amenazada. Con este proyecto se buscaba la implementación de 
un programa de monitoreo que permitiera conocer el estado actual de la fauna endémica y amenazada y sirviera de 
insumo para realizar planes de manejo y toma de decisiones frente a la biodiversidad de Bogotá. 
 
Otro de los proyectos de acuerdo radicados buscó generar un sistema eficiente para hacer seguimiento a las condiciones 
de las diferentes poblaciones de la ciudad desde una perspectiva integral del ser humana y con una mirada desde su 
proceso de envejecimiento. Este sistema permite reducir los niveles de fragmentación que se han originado con la 
creación de políticas para cada grupo poblacional y es la oportunidad para incorporar de manera unificada y estratégica 
el enfoque poblacional en la planeación de la ciudad, justo en un momento en que se ha comenzado a comprender el 
proceso de envejecimiento demográfico en que se encuentra la ciudad. 
 

TABLA 4. PROYECTOS DE ACUERDO PRESENTADOS 2013 - 1 

 

No. FECHA  TÍTULO TEMA PONENTES TRÁMITE 
SURTIDO 

006 Enero 8 
de 2013 

Por medio del cual se crea el Sistema Distrital de Monitoreo Poblacional 
con perspectiva de Envejecimiento, se unifican los sistemas de 
información poblacionales existentes y se dictan otras disposiciones 

Poblacional José Arthur Bernal 
(Cambio Radical) 

 
Jorge Ernesto 

No debatido 
(Archivado) 

 

CONCEJAL DIEGO GARCÍA BEJARANO 
Período legal 2012 – 2015 

 

PROYECTOS DE ACUERDO PRESENTADOS PRIMER SEMESTRE 2013 
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No. FECHA  TÍTULO TEMA PONENTES TRÁMITE 
SURTIDO 

Salamanca (Partido 
Liberal) 

060 Febrero 
26 de 
2013 

Por el cual se implementa el programa de monitoreo permanente de 
especies de fauna endémica y amenazada en el Distrito Capital y se 
dictan otras disposiciones 

Ambiente – 
Fauna silvestre 

Diana Alejandra 
Rodríguez (Movimiento 

Progresistas) 
 

Marco Fidel Ramírez 
(PIN) 

No Debatido 
(Archivado) 

079 Marzo 22 
de 2013 

Por el cual se implementa el programa de monitoreo permanente de 
especies de fauna endémica y amenazada en el Distrito Capital y se 
dictan otras disposiciones 

Ambiente – 
Fauna silvestre 

Diana Alejandra 
Rodríguez (Movimiento 

Progresistas) 
 

Marco Fidel Ramírez 
(PIN) 

Debatido 
Negado 

(Archivado) 

080 Marzo 22 
de 2013 

Mediante el cual se declara el área inundable “Ubaguaya” ubicado en la 
ronda del Río Tunjuelo, como Parque Ecológico Distrital de Humedal 

Ambiente – 
Humedales 

Soledad Tamayo 
(Partido Conservador) 

Álvaro Argote (Polo 
Democrático) 

No debatido 
Archivado 

 
Además, durante el primer semestre se participó en la Mesa de Trabajo realizada conjuntamente entre la Bancada del 
Polo y la Secretaría Distrital de Ambiente para apoyar en la elaboración del Proyecto de Acuerdo “Red de Vigias y 
Voluntarios Ambientales”. 
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En el primer semestre de 2013, el Concejal Diego García rindió ponencias sobre cuatro (4) Proyectos de Acuerdo que le 
fueron sorteados en la Plenaria de la Corporación. De estos proyectos, en los períodos ordinarios y extraordinarios se 
debatió uno (1): el proyecto de acuerdo 118 “Por medio del cual se modifican excepcionalmente las normas  urbanísticas 
del Plan de Ordenamiento Territorial adoptado mediante el Decreto 619 de 2000, revisado por el Decreto Distrital 469 de 
2003 y compilado por el decreto 190 de 2004”. 
 
Por la magnitud e importancia del proyecto, la elaboración de esta ponencia ocupó el 100% del tiempo del equipo 
durante el mes de Mayo y parte del mes de Junio. Implicó la realización de reuniones internas del equipo, con expertos 
de la administración, con la academia, y con diversos sectores sociales y económicos de la ciudad. Se analizó el articulado 
de la modificación, los documentos técnicos radicados por la administración, la cartografía y demás estudios elaborados 
por diferentes Universidades, especialmente los relacionados con temas de la Estructura Ecológica Principal. Lo anterior, 
para efectos de verificar el soporte técnico suficiente en cambio climático.  
 
Finalmente, se participó en 22 cabildos de Plan de Ordenamiento Territorial que permitieron recoger comentarios y 
observaciones de la comunidad de toda la ciudad. La sistematización de las principales observaciones detectadas en 
dichos Cabildos se anexa al presente informe (Anexo 1). A continuación la relación de los Cabildos en los que se participó: 
 

 Marzo 2 Suba: vertiente oriental Cerros de Suba 

 

CONCEJAL DIEGO GARCÍA BEJARANO 
Período legal 2012 – 2015 

 

PONENCIAS RENDIDAS PRIMER SEMESTRE 2012 
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 Marzo 3 Santa Fe: CDC Lourdes 

 Marzo 3  Suba: Vertiente occidental Cerros de Suba 

 Marzo 9 Usme: CDC El Virrey 

 Marzo 10 Usaquén: Universidad El Bosque 

 Marzo 16 Fontibón: Colegio Villemar -Centro- 

 Marzo 16 Fontibón: Aeropuerto 

 Marzo 16 Engativá: Humedal Jaboque 

 Marzo 17 Engativá Centro 

 Marzo 17 Fontibón: Humedales Capellania y Meandro del Say, Zona Industrial, Aeropuerto y Centro. 

 Marzo 20 Barrios Unidos 

 Abril 03 Puente Aranda 

 Abril 10 Ciudad Bolívar 

 Abril 10 Antonio Nariño 

 Abril 13 Bosa 

 Abril 13 San Cristóbal 

 Abril 13 Rafael Uribe 

 Abril 13 Ciudad bolívar 

 Abril 14 Rafael Uribe 

 Abril 14 San Cristóbal 

 Abril 20 Usme 

 Abril 20 Mártires 
 

TABLA 5. PONENCIAS RENDIDAS 2013 - 1 

 

No 
PROYECTO 

 
FECHA  

 
TÍTULO 

 
TEMA 

 
PONENCIA 

118 / 2013 Mayo 31 / 
2013 

Por medio del cual se modifican 
excepcionalmente las normas  urbanísticas del 

Plan de 
Ordenamiento 

Proyecto de iniciativa de la Alcaldía Mayor de Bogotá. 
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No 
PROYECTO 

 
FECHA  

 
TÍTULO 

 
TEMA 

 
PONENCIA 

Plan de Ordenamiento Territorial adoptado 
mediante el Decreto 619 de 2000, revisado por 
el Decreto Distrital 469 de 2003 y compilado 
por el decreto 190 de 2004 

Territorial Se rindió ponencia Positiva con modificaciones. La 
elaboración de esta ponencia implicó un trabajo técnico 
profundo y de amplias consultas con diferentes sectores 
sociales, económicos y académicos de la ciudad. En total 
la ponencia entregó un pliego de modificaciones que se 
concentraron en fortalecer la propuesta en su 
componente ambiental y rural. 
 

Principales modificaciones planteadas en la modificación 
excepcional del POT: 
1. Parque Ecológico Distrital De Humedal “Circuito De 
Humedales Ubaguaya” 
2. Traslado O Pago Compensatorio En Dinero Del % De 
Suelo Obligatorio Para Vip 
3. Skateparks 
4. Incentivos A La Construcción Sostenible, Mediante La 
Expedición De Bonos De Edificabilidad Y La Tarea De 
Identificar Otras Formas. 
5. La Apuesta De Construir Plantas De Tratamiento De 
Aguas Residuales Complementarias A Las Megas Plantas De 
La Ciudad, Para Garantizar Que Con El Tiempo Se Logre El 
Saneamiento Del Río, Para Que Cobre Aliento Y Volvamos A 
Mirar De Cara Al Río Bogotá 
6. Restringir Actividades Impactantes Para La Población En 
Áreas Residenciales, Como Industrias Medianas Que 
Generan Ruido Y Tránsito De Carga Pesada. De Forma Que 
Sólo Puedan Darse Sobre Ejes Viales. Al Igual Que El Ajuste 
En La Redacción Del Artículo Relacionado Con El Ejercicio 
De  La Prostitución Para Aclarar Específicamente Que Se 
Puede Dar En Lugares Especializados, Tal Como Lo Exige La 
Ley. 
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No 
PROYECTO 

 
FECHA  

 
TÍTULO 

 
TEMA 

 
PONENCIA 

7. Habilitación Del Uso Del Suelo En Territorio Rural Para La 
Construcción De Centros De Investigación, Ciencia Y  
Tecnología. Preferiblemente, Relacionados Con Temas 
Ambientales Y Agrarios. 
8. Permitir Áreas Para Resguardos ‘Indígenas Muiscas’ En La 
Zona Rural; Para Que Sea Estudiada La Posibilidad De 
Declararlos Por Parte De Las Autoridades Nacionales 
Competentes. 
9. La Creación Del Instrumento De Los Planes De Gestión: 
Sistema De Drenaje Urbano. 
10. Identificación De Elementos Físicos Para Contención De 
La Expansión Urbana En El Sur De Bogotá. 

 

065 /2013 Abril 26 / 
2013 

Por medio del cual se modifica el Plan de 
Acción Cuatrienal del Concejo de Bogotá para 
el período constitucional 2012 - 2015 

Plan acción 
Concejo 

Proyecto de iniciativa de la Mesa Directiva del Concejo 
de Bogotá. 
 
Se rindió ponencia positiva con modificaciones, las 
cuales se concentraron en los siguientes aspectos: 
 

1. Alcances de la medición de la gestión de las 
Corporaciones Públicas: los indicadores formulados no 
permiten evidenciar la apuesta del Concejo en 
términos de su visibilidad, su  cercanía con la ciudad y 
su interés por medir su imagen frente a la ciudadanía.  
 

2. No se observa un planteamiento de fondo que 
evidencie el interés del Concejo de medir la 
percepción que la ciudadanía tiene con respecto al 
Concejo de Bogotá. El informe de 2012 del Programa 
Bogotá Cómo Vamos evidencia una crisis de imagen de 
la Corporación obteniendo una calificación promedio 
de 2,7 sobre 5 y una imagen desfavorable en el 63% de 
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la población. 
 

Se sugiere incluir como indicador del Plan de Acción, el 
de medición de percepción de Bogotá Cómo Vamos. 
Se esperaría que al finalizar el 2015 se llegara a 
obtener, por lo menos, un puntaje similar al de 2009, 
año en el cual la entidad no se “rajó” y más de la mitad 
de los encuestados tenían una imagen favorable.  

 
3. Indicadores de eficiencia de la gestión del Concejo 

que están planteados en la estrategia “1.5 Fortalecer 
el Régimen de Bancadas de la Corporación”. Se 
destacan los esfuerzos por: 
 

 En control político lograr un 50% de eficiencia en 
cuanto al número de sesiones en que se discute 
una proposición, lo que significa que la 
Corporación tendría la meta de agotar cada 
proposición en máximo dos (2) sesiones.  
 

 Lo mismo para los proyectos de acuerdo radicados 
en la Corporación, sin desconocer que existen 
proyectos de alta complejidad que requieren un 
mayor análisis, como es el caso de los que son 
presentados por la Administración. Cabe 
considerar que la eficiencia no necesariamente se 
mide por la rapidez en la discusión de los 
proyectos, sino por la agilidad de la Corporación 
para revisar todas las propuestas normativas 
presentadas. Muchos proyectos de acuerdo se 
presentan hasta 10 veces sin que nunca hayan 
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sido debatidos, lo que impide que se concluya 
sobre la pertinencia o no de las iniciativas 
normativas y deriva en un desgaste administrativo 
por parte de las Unidades de Apoyo Normativo.  

 

 Los indicadores definidos para la estrategia 
referida, no permiten medir el nivel de 
fortalecimiento del régimen de bancadas. Por lo 
tanto, en la propuesta de modificación que se 
presenta, se diseñan indicadores específicos para 
medir la actividad de las bancadas. 
Adicionalmente,  se propone trasladar los 
indicadores de eficiencia del numeral 1.5, al 
segundo objetivo “Hacer más eficiente y eficaz la 
función normativa y de control político”. 

 

 En este mismo objetivo, un elemento de eficiencia 
en la acción de control político radica en el tiempo 
brindado a la administración para que responda y 
rinda informe en los debates realizados. Según el 
Reglamento Interno del Concejo, en su artículo 
61, las intervenciones a los funcionarios citados 
debe ser de hasta 20 minutos. 

 
4. Se recomienda la supresión de la estrategia 

denominada “3.4 Garantizar el medio de transporte de 
los Concejales” del Objetivo Fortalecer y actualizar la 
infraestructura física, tecnológica y de servicios. Lo 
anterior, dado que éste se considera un gasto 
recurrente que  se encuentra contemplado entre los 
gastos de funcionamiento de la Corporación y cuya 
aplicación no mejorará o transformará la entidad. Por 
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otro lado, dado los debates que se suscitaron en 2012 
con respecto a la dotación de camionetas a las y los 
Concejales de Bogotá, no se considera oportuno ni 
conveniente incorporar un objetivo de este tenor. 
 

048 /2013 Marzo 7 
/2013 

Por medio del cual se establece en el distrito 
Capital, la estrategia para el tránsito de 
ciclistas en grupo o caravanas denominada 
Onda Bici Rutas Seguras 

Movilidad  Proyecto de iniciativa de los Concejales Angélica Lozano, 
Juan Carlos Flórez, Roberto Sáenz, Olga Victoria Rubio, Jairo 
Cardozo, Miguel Uribe 
Positiva  
 
Ponencia Positiva con modificaciones 

016 /2013 Febrero 20 
/2013 

Por el cual se ordena la construcción e 
instalación de baterías sanitarias gratuitas, 
publicitarias y autosostenibles en el espacio 
público del Distrito Capital, en las zonas de 
afectación del Sistema de Transporte Masivo 
Transmilenio. 

Espacio 
público 

Proyecto de iniciativa de la Bancada del Polo. 
Ponencia positiva con modificaciones. 

 
TABLA 6. PARTICIPACIÓN EN COMISIONES ACCIDENTALES 2013 - 1 

 

No 
PROYECTO 

 
FECHA  

 
TÍTULO 

 
TEMA 

 
INFORME COMISIÓN  

262 /2013 Enero / 
2013 

Por medio del cual se definen los lineamientos 
para la creación del Consejo Distrital y 
Consejos Locales de protección y bienestar 
animal 

Protección de 
Fauna 

La Alcaldía Mayor de Bogotá radicó objeciones jurídicas 
y der inconveniencia al proyecto de Acuerdo referido, el 
cual se encontraba listo para sanción del Alcalde. Por tal 
razón, se conformó comisión accidental para analizar las 
objeciones y dar respuesta a la Plenaria de los análisis 
efectuados. 
Conclusión: La comisión considera que no hay a las 
objeciones planteadas por la administración. 
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Como parte de las funciones normativas y de control político asignadas a los Concejales de Bogotá, a continuación se 
presentan las principales actividades con la comunidad, las mesas de trabajo, les eventos organizados, la presencia como 
conferencista en eventos distritales y locales y los procesos sociales apoyados. 
 

TABLA 7. OTRAS ACTIVIDADES REALIZADAS, 2013 - 1 

 

 
No. 

 
FECHA  

 
ACTIVIDAD 

 
LUGAR 

 
TEMA 

 
OBSERVACIONES 

 

1 Enero 25 
/2013 

Mesa de trabajo Concejo  Orgánicos Organización de la Mesa de trabajo con la administración y actores 
sociales sobre Lavazas en Bogotá. 

2 Febrero 
2 /2013 

Mesa de trabajo Concejo Agricultura Organización de la Mesa de trabajo sobre el tema de Agricultura Urbana.  

3 Febrero 
4 /2013 

Mesas de Trabajo Concejo Ambiente Organización de la Mesa de trabajo de humedales. 

4 Febrero 
11 / 2013 

Mesa de trabajo Concejo Indígenas Organización Mesa de Trabajo Médicos tradicionales indígenas, para 
efectos de hacer seguimiento al SISPI 

 

CONCEJAL DIEGO GARCÍA BEJARANO 
Período legal 2012 – 2015 

 

OTRAS ACTIVIDADES PRIMER  SEMESTRE 2013 
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5 Febrero 
15 /2013 

Mesa de trabajo Concejo Agricultura Continuación de la Mesa de trabajo sobre el tema de Agricultura Urbana.  

6 Febrero 
26 /2013 

Mesa de trabajo Concejo  Orgánicos Continuación de la Mesa de trabajo con la administración y actores 
sociales sobre Lavazas en Bogotá. 

7 Febrero 
28 /2013 

Mesas de Trabajo Concejo Ambiente Continuación de la Mesa de trabajo de humedales. 

8 Marzo 11 
/ 2013 

Mesa de Trabajo Teusaquillo Deporte Organización de la Mesa de Trabajo deportes extremos y nuevas 
tendencias DUNT- 

9 Abril y 
Mayo / 
2013 

Mesa de Trabajo Concejo  Vejez Mesa de trabajo de seguimiento a la implementación de los estándares 
de calidad de los Centros Geriátricos y Gerontológicos de la vejez en la 
ciudad. A la mesa participaron organizaciones y representantes de la 
Secretaría de Salud y de integración Social. se logró que ambas entidades 
hicieran dos eventos de divulgación de los estándares. 

10 Abril 24 / 
2013 

Actividades con 
otras bancadas 

Ciudad Bancada 
Animalista 

Participación en el Festival animalista en el Parque El Virrey, como 
estrategia para divulgar a la Bancada Animalista. Se apoyó en el diseño 
del material de divulgación.  

11 Semestre Actividades con 
otras bancadas 

Concejo Bancada 
Animalista 

Participación en reuniones de control político realizadas con las 
secretarías de Ambiente, Salud y Gobierno. En dichas reuniones se 
evalúan los avances del programa “Bogotá Humana con la Fauna” y se 
establece ruta crítica de acción frente a temas estratégicos. 

12 Enero / 
2013 

Actividades con 
otras bancadas 

Concejo Bancada 
Ambiental  

Reunión con el Ministro de Ambiente y los ocho Concejales que hacen 
parte de la Bancada Ambiental, con el propósito de abordar diferentes 
problemáticas ambientales de la ciudad que requieren del concurso de la 
Nación. 

13 Enero 
24/2013 

Gestión con la 
Nación 

  Reunión con director de Colciencias para analizar temas de Ciencia y 
Tecnología para Bogotá y avances en las investigaciones sobre 
Tributación Verde. 
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14 Marzo, 
Abril, 
Mayo 

Campañas Ciudad Días Ambientales En el marco de las celebraciones de los días ambientales (Agua, tierra y 
biodiversidad, se prepararon tres infografías que fueron difundidas en 
las redes sociales, con información precisa sobre la situación de: aguas 
subterráneas, residuos y fauna silvestre en bogotá. 

15 Febrero 
2/ 2013 

Celebraciones Humedal 
Tibanica 

Ambiente Participación en la celebración Día de los Humedales en el Humedal 
Tibanica. Evento realizado por la Alcaldía Mayor.  

16 Marzo 22 
/ 2013 

Celebraciones Humedal río 
Tunjuelo 

Ambiente En el marco de la celebración del Día del Agua, participación en el evento 
de DECLARATORIA DEL CIRCUITO URBANO DE HUMEDALES DEL RIO 
TUNJUELO Y A UN CANTO DEL AGUA 

17 Febrero 
21 /2013 

Conferencias Jardín Botánico Ambiente Participación Conversatorio Gobernanza del Agua 

18 Marzo 20 
/ 2013 

Conferencias Compensar Ambiente Participación en FORO INTERNACIONAL DE GESTION PUBLICA DEL AGUA 
y DECIMOCUARTO DIALOGO SOBRE LOS  BOSQUES, LA GOBERNANZA Y 
EL CAMBIO CLIMATICO 

19 Abril 16/ 
2013 

Conferencias Plaza Ferial 20 
de Julio 

Economía Participación en el evento DIALOGOS LOCALES SAN CRISTOBAL. "USO Y 
APROVECHAMIENTO REGULADO DEL ESPACIO PUBLICO, ECONOMIA 
POPULAR Y VENDEDORES AMBULANTES Y ESTACIONARIOS". 

20 Febrero 
4 / 2013 

Participación en 
eventos 

Universidad de 
Los Andes 

Ambiente Participación en la Conferencia: GRAN DEBATE: PARQUE NACIONAL 
TAYRONA. ECOTURISMO PARA QUIEN Y PARA QUE?, preparado por la 
universidad de Los Andes. 

21 Marzo 15 
/ 2013 

Eventos Ministerio de 
Ambiente 

Ambiente Plantón “100MIL VOCES POR EL AGUA”. Grupo de organizaciones 
reunidas en protesta por el manejo de la Minería en Páramo en 
Colombia. Implicó participar en varias reuniones preparatorias (Marzo 
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12) 

22 Marzo 15 
/ 2013 

Eventos Fundación Área 
Andina 

Orgánicos Realización del evento “Un residuo aprovechable”. Se acompñaó el 
proceso de elaboración y radicación de una acción de tutela en aras de 
garantizar la protección de los derechos fundamentales a la igualdad y al 
trabajo de los recolectores y transportadores de residuos orgánicos o 
lavaceros de Bogotá, con el fin de ser reconocidos e incluidos dentro del 
Sistema Operativo de Reciclaje.  

23 Abril 12 / 
2013 

Apoyo a procesos 
sociales y Evento 

Salón Huitaca, 
alcaldía Mayor 

Los jóvenes 
Skaters en el POT 

Se organizó, en conjunto con los líderes skater de la ciudad, un evento 
con el propósito de lograr la inclusión de propuestas de “Skate Parks” en 
el proyecto de Modificación del Plan de Ordenamiento Territorial. Se 
logró reunir a más de 500 jóvenes skater de toda la ciudad y lograr el 
compromiso de incluir sus propuestas en el proyecto radicado en el 
Concejo de Bogotá. 

24 Febrero 
12 /2013 

Apoyo a procesos 
sociales 

 

Ciudad Río Bogotá Durante el primer semestre se acompañó el proceso del comité de 
verificación del REUNION RIO BOGOTA. Se llevaron a cabo varias 
reuniones preparatorias para entregar comentarios al fallo del Consejo 
de Estado y se hizo un recorrido de reconocimiento en el Río Bogotá. 

25 Febrero 
27 /2013 

Apoyo a procesos 
sociales 

 

San Cristóbal Vejez Recorrido Centro Geriátricos Fundación tulita en la localidad de San 
Cristóbal. 

26 Febrero 
16 /2013 

Apoyo a proceso 
sociales 

San Cristóbal Ambiente Participación en reunión de la Red Social vía Oriente. 

27 Semestre Apoyo a proceso 
sociales y Evento 

Ciudad Vejez Apoyo al Frente de Unidad por el Adulto Mayor en la organización de la II 
Marcha Intergeneracional de la solidaridad por el Adulto Mayor, la cual 
se llevó a cabo el pasado 20 de junio en la Plaza de Bolívar. En dicha 
marcha confluyen líderes y organizaciones de casi todas las localidades 
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de la ciudad. A la marcha participaron aproximadamente 1.000 personas 
mayores. 

28 Marzo 1 
/ 2013 

Apoyo a procesos 
académicos 

Universidad 
Distrital 

Residuos Apoyo en la preparación y realización de la FERIA SENSIBILIZAR PARA 
RECICLAR, la cual fue de iniciativa de un grupo de estudiantes 
ambientales de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas. Se 
apoyó en la elaboración de las actividades, en el diseño de los 
contenidos y en la invitación de los conferencistas. 

29 Enero 24 Recorridos La Calera Cerros Orientales Recorrido como insumo para la preparación del debate de control 
político en el concejo de Bogotá, realizado durante el mes de febrero. 

30 Febrero 
21 /2013 

Recorridos Mártires Sociales y 
Seguridad 

Recorrido en la Calle del Bronx para acompañar la intervención de la 
administración Distrital. 

31 Marzo 13 
/ 2013 

Recorridos Tunjuelito Ambiente Recorrido Humedal ubicado en la ronda del Río Tunjuelo para hacer 
reconocimiento a la situación del humedal conocido por algunos grupos 
ambientales como Luciérnaga. 

32 Junio 15, 
16 y 18 / 
2013 

Recorrido Ruralidad Ruralidad y 
Personería Rural 

En el marco de la celebración del mes del campesino, se llevó a cabo una 
correría rural para que la comunidad le presentara a la Personería de 
Asuntos Ambientales y Rurales las principales problemáticas de la 
ruralidad en la actualidad. Esta Personería asumió funciones rurales por 
iniciativa del concejal Diego García en el proceso de reforma de la 
Personería de Bogotá debatida en el concejo en el mes de noviembre de 
2012. 
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PARTE II 
 

CONCEJO DE BOGOTÁ, D.C. 

ASISTENCIA A SESIONES AÑO 2013 
CONCEJAL DIEGO GARCÍA BEJARANO 

No. COMISIÓN 
SESIONES DEL 1 AL 31 DE ENERO DE 2013 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 
TOTAL 
MES 

1 C.PLAN                     1 1   1       1 1     1     1   1       1   

C.GOBIERNO                             1         1               1         

C.HACIENDA                         1       1             1   1     0       

PLENARIA                               1         1   1             1     

TOTAL 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 0 1 1 20 

                                                                    

No. COMISIÓN 
SESIONES DEL 1 AL 28 DE FEBRERO DE 2013 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 
TOTAL 
MES 

1 C.PLAN           1           1       1           1 1     1             

C.GOBIERNO             0 1     1       1   EX 1                 0           

C.HACIENDA             1             1         1 1       EX     1           

PLENARIA 1     1 1               1               1       1     1         

TOTAL 1 0 0 1 1 1 1 1 0 0 1 1 1 1 1 1 0 1 1 1 1 1 1 0 1 1 1 1 0 0 0 22 

                                                                    

No. COMISIÓN 
SESIONES DEL 1 AL 31 DE MARZO DE 2013 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 
TOTAL 
MES 

1 C.PLAN                           1       1       1                     

C.GOBIERNO     1                   1   1   1     1                         

C.HACIENDA   1   1         1 EX 1         1         1                       

PLENARIA 1       1 1 1 1       1             1                           
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TOTAL 1 1 1 1 1 1 1 1 1 0 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 21 

                                                                    

No. COMISIÓN 
SESIONES DEL 1 AL 30 DE ABRIL DE 2013 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 
TOTAL 
MES 

1 C.PLAN           1     1           1               1   1               

C.GOBIERNO       1                       1           1   1                 

C.HACIENDA     1         1         1       1 1   1 1 0         1 1 1       

PLENARIA         1         1 1 1             1             1       1     

TOTAL 0 0 1 1 1 1 0 1 1 1 1 1 1 0 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 0 26 

                                                                    

No. COMISIÓN 
SESIONES DEL 1 AL 31 DE MAYO DE 2013 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 
TOTAL 
MES 

1 C.PLAN   1         1             1         1 1 1 1   1     1 1 1       

C.GOBIERNO     1             1             1       0             0         

C.HACIENDA       1   1                   1   0       1       1       1 1   

PLENARIA 0             1 1           1               1   1               

TOTAL 0 1 1 1 0 1 1 1 1 1 0 0 0 1 1 1 1 0 1 1 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 26 

 

Con el presente informe doy por cumplido el mandato establecido en el Acuerdo 151 de 2005 y quedo atento para 
ampliar la información que se requiera. 
 
Atentamente, 
 
 
 
DIEGO GARCÍA BEJARANO 
Concejal de Bogotá 
Movimiento Progresistas 
 
Para mayor información comunicarse a: concejaldiegogarcia@gmail.com 
Oficina: 2088250 

mailto:concejaldiegogarcia@gmail.com
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ANEXO 1. 
Resumen Seguimiento Cabildos Proyecto de Acuerdo Modificación Excepcional POT 

 

Fecha Temas que preocupan a la comunidad Lo que no gusta del POT Propuestas 

Marzo 2 
Suba 

 
Vertiente 
oriental 

Cerros de 
Suba 

a) Muy lentos los procedimientos para atender denuncias. 
b) Debilidad de las Alcaldías locales para ejercer funciones de 
inspección y vigilancia. 
c) Los permisos de edificación de las curadurías se están "comiendo" las 
conexiones viales. 
d) Construcción descontrolada en Cerros Conejera y canal de Córdoba. 

Zonas de uso mixto y no de uso exclusivo 

a) Controlar densificación sector Casablanca en 
Cerros de la Conejera. 
b) No asimilar la cota de Cerros de la Conejera con 
la de Cerros Orientales. 

Marzo 3 
Santa Fe 
 
CDC 
Lourdes 

1. ¿Qué va a pasar con los terrenos baldíos en San Bernardo y con las 
casas del barrio Las Cruces y San Bernardo que serán declaradas como 
patrimonio e interés cultural? 

a) Uso mixto del suelo       b) No está de 
acuerdo con implementar únicamente  
Vivienda de Interés Prioritario porque 

implica desplazamiento de la comunidad 
local hacia otras localidades. 

La administración debe recuperar esos edificios 
abandonados para vivienda de Interés social y 
aclarar el procedimiento de adquisición de predios 
en el barrio las cruces 

2. No es clara la planeación en torno a las 11 quebradas y 4 Ríos 
presentes en la localidad de Santa Fe 

  

3. Expansión urbana en los cerros orientales ¿Por qué le dieron licencias 
a la Universidad Distrital, Andes y Externado para construir en zonas de 
reserva? ¿Qué propone el POT para evitar sucesos similares a futuro? 

Control sobre las curadurías que otorgan las 
licencias 

4. ¿Qué se tiene planeado con el Parque La Media Torta que está 
ubicado en el barrio Girardot? 

La Administración debe recuperar el Parque y 
generar programas y actividades para niños, 
jóvenes y adultos 

5. ¿Cuál es la alternativa de vivienda para los habitantes del Bronx? 
Preocupa a la comunidad de Santa Fe que los habitantes de calle que 
estaban en el Bronx se desplacen a barrios como Girardot, Cruces, San 
Bernardo, otros, aumentando el problema de seguridad  

  

6. ¿Cuál es la propuesta de equipamiento para personas con 
discapacidad (visual, en silla de ruedas, etc)? 

a) Metro cable en los cerros orientales                                                                   
b) Implementación de servicios de alimentadores 
diseñados para recibir personas con discapacidad 
que lleguen a los barrios el Dorado, Laches, 
Consuelo, Rocío, Los pinos. 
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Fecha Temas que preocupan a la comunidad Lo que no gusta del POT Propuestas 

7. En la Zona de San Victorino ¿ qué se va a hacer: el Centro comercial 
que años atrás habían prometido o el proyecto de Vivienda de Interés 
Prioritario? 

Los comerciantes quieren que se les cumpla con la 
construcción del gran Centro Comercial 

8. ¿Qué va a pasar con las viviendas que están en zona de reserva en los 
barrios Perseverancia, Consuelo, La Selva, etc, qué pasa con las 
personas que no tienen título? 

Fijar zonas para proyectos de Vivienda de Interés 
Social dentro de la localidad 

9. ¿Por qué no llegó recibo de valorización e impuesto a las viviendas en 
la zona alta del barrio Perseverancia?  Expropiarán las viviendas, por 
qué razón? 

El Ingeniero Eléctrico Raúl Vera propone (previa 
consulta con su comunidad) que en lugar de 
expropiar las viviendas, se cree un proyecto de 
generación de energía eólica aprovechando los 
vientos que llegan a los cerros. Las casas de esa 
zona podrían abastecer de energía a un gran 
sector de la comunidad. 

Marzo 3  
Suba 

 
Vertiente 
occidental 
Cerros de 

Suba 

a) En la ronda del rio BOGOTA viven 1200 familias, manifiestan que no 
hay espacio para reubicarlas en la Localidad, se plantea reubicar a las 
familias de la ronda hídrica  y legalizar a los demás.                                         
b) El barrio Londres hace parte del brazo del humedal La Conejera, la 
secretaria de Ambiente da recursos para la protección y manutención 
del cercado pero solo se realiza en el barrio Compartir.                                   
c) Estudios previos para la construcción de la Av. longitudinal, Av. la 
Conejera y la Av. las Mercedes 

a) la no claridad en los conceptos de Re 
densificación, Mezcla de Usos y 
Simplicidad Normativa. 

Establecer previamente los estudios para la 
realización de las obras en la Localidad de Suba. 
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Marzo 9 
Usme 

 
CDC El 
Virrey 

1) Preocupa a la gente que los cabildos solo son tenidos en voz pero no 
en boto, entonces es lo mismo por qué nada garantiza q lo la 
comunidad dice sea tenido en cuenta.                             
2) La expropiación de las tierras productivas a los campesinos a precios 
irrisorios.                                       
3) La expansión de la operación Nuevo Usme.  
4) El borde urbano rural de Usme.                    

1) El suelo de expansión que tiene 
pintado el POT sobre una reserva 
forestal.                                              2)Que 
el pot no tiene incorporado los 
lineamientos del los planes maestros 
para el suelo rural o el borde.                                            

1) Las UPZ que estén en borde sean planeadas 
como ecobarrios.                                          
2) Cuál es el concepto de la CAR sobre la legalidad 
del plan parcial tres quebradas.                           3) 
Qué va a pasar con la avenida Usminia.       4) 
Cómo va a quedar el poz usme y sus 4 polígonos.                              
5) Por qué Metrovivienda sigue comprando tierras 
a precios irrisorios.                                                6) 
Por qué en la UPZ Usme Centro los índices de 
ocupación son tal altos.                                              
7) El POT tiene alguna propuesta entre Usme 
Pueblo y la UPZ  la Flora.                                     
8) Cuál es el instrumento que propone el POT para 
reglamentar el borde urbano.                                    
9) Actualmente Usme requiere 70 hectáreas para 
el equipamiento, el POT los propone?      10) La 
comunidad de la UPZ Alfonso López  59 solicita el 
cierre del matadero por medio del uso del suelo 
del POT.                                                  
11) Exigen q se reglamente la UPZ  entre nubes 
teniendo en cuenta la protección ambiental.        
12) Las actividades industriales  y comerciales no 
son permitidas en los usos del suelo, que propone 
el POT sobre esto?                                                            
13) Exigen q las canteras sobre los cerros sean 
cerradas.                       
14)La reubicación de la familias amenazadas por 
riesgo del barrio Monte Blanco.                     

Marzo 10 
Usaquén 
 
Universidad 
El Bosque 

1. Presencia de Estación de Gasolina en la calle 182 (184) con carrera  6: 
daño ambiental  y afectación a la salud de 1200 niños del Colegio 
Neuman y del Jardín Obra Suiza. . 

  
a) Revocar la licencia de la Estación de Gasolina                                             
b) Garantizar  la Educación en esa zona a los niños 
del Colegio Neuman 
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2. Según el Decreto 271 de 2005 No hay control en la UPZ Los Cedros. 
Hay barrios que no tienen servicio de energía eléctrica ni de 
alcantarillado. Las aguas negras están llegando directamente a las 
quebradas y canales que pasan por la UPZ.  Las constructoras, 
especialmente Constructora Bolívar está creando conexiones erradas 
en las rondas de los ríos para hacer vertimientos de aguas negras, la 
problemática según la comunidad es grave y el Distrito no se ha 
pronunciado.  Tampoco se está teniendo en cuenta la garantía de 
abastecimiento de Agua potable para la UPZ y esta crece rápidamente 
sin prever esas situaciones. 

a) No hay representatividad grande de la 
comunidad de la UPZ Los Cedros                               
b) No es claro el equipamiento en agua 
potable, alcantarillado y luz en esa UPZ 

a) Convocar una nueva reunión para Mesa de 
Trabajo de la UPZ Los Cedros donde se manifieste 
más número de personas.                                                 
b) Control sobre las curadurías que otorgan las 
licencias ambientales y de construcción y sobre las 
constructoras                                       c) Que se 
incluya un plan de equipamiento para agua 
potable, servicio de luz y alcantarillado                         

3. ¿Cuál es el futuro de los Barrios Cerros y de las 90mil personas 
(aproximadamente) que están viviendo en la zona de reserva forestal? 
¿Cuándo se pronuncia el Consejo de Estado? Se habla de acoger a los 
desplazados y ¿qué va a pasar con los desplazados locales de los cerros 
de Usaquén, ya hay un plan de reubicación? 

En casi todas las reuniones sobre POT 
nunca se habla de la problemática de 
estos barrios 

a) Que la administración por vía legal o través de 
un comunicado formal solicite al Consejo de 
Estado una respuesta pronta sobre la situación de 
estos barrios                                                                                                 
b) En caso de tener que reubicarse que tengan en 
cuenta que son 90mil familias y que hay un tejido 
social que no se puede fragmentar. Quieren un 
respuesta pronta 

4. La Presidente de la Asociación de recicladores de Usaquén, solicita le 
aclaren el uso del suelo especialmente en las zonas de la calle 183- 
Carrilera  con relación a las bodegas de reciclaje en esa zona 

Favorece la implementación de Bodegas 
a los grandes empresario y no se tiene 
claro el apoyo a las Asociaciones de 
recicladores 

  

5. ¿Habrá infraestructura (movilidad, andenes, parques, escuelas...etc) 
para Discapacitados (invidentes, en silla de ruedas, etc)?  

  

a) Adquirir buses alimentadores que faciliten  el 
ingreso y salida al mismo                                                                                                                                              
b) Aumentar el número de rutas alimentadoras a 
barrios que aún no cuentan con el servicio y 
donde hay alta presencia de personas con 
discapacidad (realizar los estudios pertinentes)                                                      
c) Pensar rutas, andenes, semáforos, etc, que 
estén dirigidos a personas invidentes                                                                                                              
d) Definir buses y rutas especiales para las 
personas con discapacidad  

6. ¿Qué va pasar con el humedal de Torca? ¿Al fin pasará por ahí  una 
vía, una urbanización, o van a hacer una seria recuperación del 
humedal? 

  

7. ¿El POT incluye estratégicamente y de manera bien organizada, 
ciclorutas en Bogotá y en Usaquén? 

  

8. ¿Cuáles son las medidas para evitar más inundaciones en las vías de 
Usaquén? 

  

9. ¿Qué va a pasar con Terminal del Norte?   
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10. Si el POT le da más funciones a las Alcaldías Locales, la comunidad 
solicita más presupuesto y apoyo a estas. 

  

11. ¿Qué pasó con la avenida de la calle 191, ya no va su construcción? 
¿Y la del canal San Antonio, calle 180 para des-embotellamiento? ¿Cuál 
es la estrategia de movilidad? no es clara. Se sugiere la apertura de la 
calle 187 entre carreras 7 y 9. 

No se presenta el equipamiento de vías 
para la localidad 

Marzo 16 
Fontibón 

 
Colegio 
Villemar 
-Centro- 

1) El sector de la Avenida Ferrocarril no està considerado para 
movilidad 

a) Mezcla de Usos                                                                                                  
b) No especifica equipamientos dirigidos 
a personas con discapacidad                                                                                                               
c) Poca convocatoria a la comunidad y 
por eso el reflejo de la baja participación 

1) Que a los lados de la vía ferrea se habilite 50 
metros a cada lado para ampliar la vía y mejorar la 
movilidad 

2) Uso industrial presente en sector residencial de UPZ's 75, 77, zona 
franca, bares y moteles en UPZ 75 y 76 

2) No mezcla de Usos 

3) Hay 5 UPZ aledañas al aeropuerto, afectadas por posible reubicación 
de las personas 

  

4) UPZ 76 (17 barrios) afectados por Ecopetrol: combustible  debajo de 
los barrios 

  

5) ¿Cómo está propuesta la VIP y VIS para la localidad? 
5) No hacer VIP ni VIS en la periferia sino en la 
zona central de la localidad 

6) Hay incertidumbre con los barrios Puente Grande, Villa Andrea, otros 
de la UPZ 76 porque no están legalizados 

6) Que legalicen los barrios mencionados  

7) Falta equipamiento para peatones en la zona de la Variante carrera 
111 con Zona Franca, es inseguro para los peatones pasar la avenida. 
Igual sucede en la carrera 123 con 17: Recodo, Zona Franca 

7) Que construyan un puente peatonal o un 
semáforo en esa zona. La comunidad lleva años 
solicitando esta acción 

8) ¿Qué propuestas de movilidad y de otros sectores hay para personas 
con discapacidad? 

8) Hacer una nueva convocatoria para acoger las 
necesidades y propuestas de las personas con 
condición de discapacidad 

9) ¿Qué medidas de manejo y planeación se proponen para la zona 
aledaña al  Río Bogotá? 

  

10) Al fin va a o no la Aló? La comunidad no quiere que se afecte la 
zona de humedal de la localidad 
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11) ¿Qué propuestas hay para mitigar el impacto de contaminación por 
ruido generado por el Aeropuerto? 

  

Marzo 16 
Fontibón 

 
Aeropuerto 

1) La Comunidad del barrio El Refugio está preocupada porque se siente 
en medio de la Administración Distrital y Nacional. ¿Qué va a pasar con 
sus predios? No acepta reubicación porque son un barrio legal desde el 
año 1994, ¿Cómo y dónde serán trasladadas las personas? 

a) Mezcla de usos 

1)  Solicita a la administración que trabaje de 
manera conjunta con las entidades nacionales 
para que puedan dar soluciones  al tema de 
barrios aledaños al Aeropuerto.                                                                              
Otras propuestas:                                                                                                                       
a) La comunidad propone no esperar a que 
construyan la norma frente a los temas 
relacionados con el aeropuerto. Propone que el 
distrito asuma la responsabilidad que tienen 
referente a la defensa de su territorio                                                                                                                              
b) Generar proyectos productivos con las 
comunidades afectadas 

2) ¿El Territorio para quién y para qué? ¿Prima el individuo o el dinero? 
De que forma hacerse socio del Aeropuerto soluciona el problema de la 
comunidad de los barrios aledaños? 

b)  No hay propuestas porque no hay 
norma 

3) Barrios San José, Versalles, Refugio tienen problemas de salud 
pública debido al ruido. Esta situación afecta principalmente a personas 
con discapacidad que se quedan todo el día en su casa. Son 12900 
personas en esta condición 

4) ¿La Administración va a permitir que pase por debajo de los barrios 
el oleoducto de Ecopetrol (6 tanques, 2000 galones)? 

Que se socialice toda la propuesta para 
Bogotá. Exigen que se prepare una 
presentación haciendo énfasis en el tema 
del Aeropuerto porque la información 
fue muy general. 

Marzo 16 
Engativá 

 
Humedal 
Jaboque 

a) Delimitación y cerramiento del Humedal Jaboque. 
b) El Humedal Jaboque es una escombrera.                       
c) El Humedal no tiene un  Plan de Manejo Ambiental que permita 
adecuación.   
d) re categorizar al Humedal como Santuario  de Vida Ecológica. 

a) Contemplar el Humedal de Jaboque 
como Aula Ambiental, lo cual permite el 
uso del suelo para actividades de 
construcción horizontal colindante a la 
Zona de protección. 

Establecer previamente los estudios que 
garanticen el nombramiento de Santuario de Vida 
Ecológica para el Humedal. 

Marzo 17 
Engativá 

 
Centro 

1) No hay estrategia de vía alterna a la calle 80 
No mezcla de usos. No es clara las 
limitaciones a negocios como bares, 
moteles, entre otros. 

1) UPZ 72: Revisar el tema de la Avenida El Cortiijo 
y la Avenida Lisboa 

2) Conflicto en el barrio Bolivia por mezcla de usos     

3) El Río salitre baja contaminado (atraviesa 7 localidades)   
3) Que se realice un saneamiento básico desde 
chapinero, por tramos, de tal manera que no 
llegue tan contaminado a la localidad. 
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4) No hay espacio colectivo descentralizado para solucionar los 
problemas de la localidad 

  
4) Organizar la ciudad por Comités de Cuenca por 
Territorio 

5) Están explotando el recurso hídrico subterráneo de la localidad. Hay 
problemas de subsidencia. Podría agotarse el recurso hídrico en el 
humedal Juan Amarillo y Río Salitre 

  

5) Proteger los cerros orientales. Revisar en 
conjunto con la autoridad nacional, las tarifas de 
agua subterránea puesto que son irrisorios para la 
industria 

6) Aguas azules del aeropuerto que no son tratadas en plantas de 
tratamiento, están contribuyendo a la gran contaminación del río 
Bogotá 

No hay articulación con las entidades del 
orden nacional y distrital en varios de los 
temas que afectan a la ciudad 

  

7) Se está permitiendo el asentamiento humano en zonas de humedal 
en el humedal Juan Amarillo y Humedal Jaboque 

  
7) Prohibir de manera insistente que cualquier 
persona o entidad se apodere de las zonas de 
humedal 

Marzo 17 
Fontibón 

 
Humedales 
Capellania 
y Meandro 

del Say, 
Zona 

Industrial, 
Aeropuerto 

y Centro. 

a) Río Bogotá, predios que puedan ser reubicados. 
b) ALO Vs. Humedal Capellanía 

b) Humedal Capellanía y Meandro del Say, falta de seguimiento  
c) mala disposición de escombros y vertimientos. 

Revisión categorial respecto al uso residencial (algunas 
zonas quedan como semindustriales)  

d) Zona de ferrocarril y aeropuerto.  
e) Cómo queda la discapacidad dentro del POT. 

Re densificación y Mezcla de uso. 

a) Medidas para controlar el hacinamiento en 
la zona. 

b) Claridad frente al tema de usos en zonas de 
colegios e industrias. 

Marzo 20 
Barrios 
Unidos 

¿Se van a legalizar los negocios de talleres en la UPZ 98_Alcázares y en 
el barrio Quinta Mutis? 

    

¿El tamaño de las casas de VIP y VIS se mantiene como está 
actualmente? 

  
No construir cajitas de fósforos porque en lugar 
de ser Bogotá Humana, será Bogotá Inhumana 

¿Se ampliará el cementerio, qué va a pasar con él y con la comunidad 
afectada? 

    

¿Cuál es el futuro de los moteles en la localidad?     
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¿En qué se van a invertir los 7600 millones destinados al Parque de los 
novios? 

    

La localidad necesita más espacio público     

Abril 03 
Puente 
Aranda 

¿Qué va a pasar con la movilidad entre los barrios porque los buses solo 
pasan por las avenidas principales?. 

  
Construcción de más Escuelas y Universidades en 
la localidad 

 Cómo se va a garantizar un adecuado manejo de los escombros que 
son arrojados a los 4 caños existentes en la comunidad y que causan 
inundaciones 

No se hace un seguimiento apropiado a 
las licencias de construcción ni a las 
curadurías 

Que se acaben las curadurías 

¿Qué va a pasar con las empresas industriales que ejercen acciones en 
la zona industrial? 

  
Generar proyectos para VIP y VIS como en el 
Predio Plaza de la Hoja y El Pulpo 

Abril 10 
Ciudad 
Bolívar 

Degradación del Recurso Hídrico (Humedal Luciérnaga y Río Tunjuelo)          
- Fenómenos de remoción en masa.       - Conflictos de uso del suelo                      
-Falta de claridad en la propuesta de las UPZ frente a la unificación 

normativa.                                                      - Reasentamiento de personas 
ubicadas en zonas de alto riesgo.            - Déficit de equipamientos 

culturales.           

Que los cabildos nos cumplen los 
requisitos de participación. La falta de 

convocatoria a estos espacios. La 
comunidad no permitió desarrollar las 

mesas de trabajo. 

La comunidad propone reprogramar el Cabildo 
POT por la falta de convocatorio y asistencia, 

Abril 10 
Antonio 
Nariño 

1. ¿Cuáles son las alternativas para mejorar las vías de la localidad y la 
contaminación que se presenta en la misma? 

1- Ciudad Salud porque dice la 
comunidad que es un emporio 
empresarial que está en manos de 
privados 

a. Que el Hospital San Juan de Dios sea abierto al 
pueblo, no a las trasnacionales 

2. ¿Cuáles son las alternativas de reubicación de los habitantes de 
calle? Porque es muy probable que se desplacen a los barrios de la 
localidad 

2. La Comunidad dice que es poca la 
convocatoria y que ese espacio es 
solamente para legitimar el proceso con 
las pocas personas que asisten a la 
reunión 

b. Acabar con las curadurías, su existencia ha 
encarecido  las viviendas. ¿Quién se queda con el 
dinero de los procesos de legalización? 
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¿Los barrios San Antonio, Sevilla, Policarpa dejaran de existir? Y qué 
alternativas hay para evitar el desplazamiento forzoso local? 

3. No hay propuesta de equipamientos 
en salud y atención al adulto mayor, 
tampoco a personas con discapacidad 

No hacer cajas de fósforo como alternativa a la 
vivienda de interés social y prioritario, eso no es 
digno 

Abril 13 
Bosa 

¿Qué va a pasar con la Avenida ciudad de Cali y la prolongación hasta 
Soacha? 

No se menciona si se exige el aumento 
de equipamientos a medida que 
aumenta la densificación 

Es  necesaria la construcción de la Troncal 
Transmilenio  Soacha – Av. Villavicencio 

¿Cuál es la alternativa para las zonas de riesgo por inundación de zonas 
de ronda? 

No se nombra equipamientos de plazas 
de mercado 

Legalización y titulación de predios 

¿Cuál es la propuesta de  escenarios de alto rendimiento, deportivo y 
cultural para la localidad? 

  
Atención al humedal Campo Verde porque está en 
abandono 

Abril 13 
San 

Cristóbal 

a) Petición por parte de la comunidad de espacio para realizar 
agricultura urbana en el barrio Montebello. 
b) Control y seguimiento a la norma para la ejecución del Plan de 
Ordenamiento Territorial.           
c) Gran preocupación por los barrios  La Gran Colombia, Laureles, Santa 
Cecilia, Aguas Claras y La Cecilia por encontrarse en zona de reserva 
natural. 
d)  Que problemáticas existen con la infraestructura vial del sector 
  

a) La falta de aplicabilidad para estas 
Localidades, porque según la comunidad 
se hace en su mayoría énfasis en el 
centro ampliado.  

Establecer compromiso por parte de las 
autoridades competentes y de la alcaldía mayor 
para los problemas de los barrios que se 
encuentran en zona de reserva forestal. 

Abril 13 
Rafael 
Uribe 

a) Lotes Baldíos contribuyen a la inseguridad en la localidad. 
b) el impacto negativo de la Cárcel la Picota.                    
c) No existen los estudios previos sobre la carga urbanística del 
proyecto Chiguaza II. 
d) la falta de un hospital de II nivel y de espacios públicos adecuados 
para el pleno desarrollo de la juventud de la localidad.         
e) la no claridad en los términos de importancia (Mezcla de Usos.)                   
 f) no existe la infraestructura necesaria para garantizar la movilidad de 
las personas con discapacidad. 
g) dificultades en el manejo de la Zona de reserva natural Parque 
Entrenubes. 

a) Como funciona la re densificación del 
uso del uso las viviendas de estrato tres.                                              
b) Qué es uso de suelos y en que radica 
su diferenciación 

Comunicación constante de parte de las 
instituciones distritales con la comunidad que 
permita a la comunidad estar al tanto de los 
proceso que se ejecuten de acuerdo a lo esta  en 
el POT. 
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Abril 13 
Ciudad 
bolívar 

a) El borde rural se está superpoblando de desplazados, sin acción 
concreta 
b)Cómo se contempla el SITP en los barrios  de la zona alta 
c)Urbanizaciones con licencia en lo rural 
d)Explotación minera genera polución y daños al río 
 

Definir el borde urbano rural, minería y 
Relleno 
 
La mayoría de temas tratados no son 
alcance de POT 

Solicitud del parque urbano rural, o delimitar el 
perímetro urbano en terreno 

Abril 14 
Rafael 
Uribe 

¿Qué va a pasar con la población flotante? 
la VIP genera desplazamiento de la 
comunidad local 

Que los espacios públicos y las construcciones 
nuevas sean de calidad y que se exija esto a los 
constructores  

No hay suficientes parques, no hay zonas de amortiguación de la 
contaminación 

El pago por construir más pisos para que 
vaya al Fondo de espacio público no 
garantiza nada en términos ambientales, 
es comparado con: "El que contamina: 
Paga" y en esa medida los grandes 
constructores pueden pagar 

Incluir en el POT al Parque Santa Lucía como 
Reserva Forestal Natural para evitar allí futuras 
urbanizaciones como se ha visto en zonas verdes 
de la localidad 

Qué propuesta de equipamientos en salud, movilidad hay para 
personas con discapacidad? 

no se tiene en cuenta a personas con 
discapacidad 

Generar equipamientos para personas con 
discapacidad, buses, andenes, etc 

Cuáles son las propuestas de equipamientos en lo cultural? En Teatro? 
Lo cultural dónde está? Qué va a pasar con el Teatro Santa Cecilia que 
está en el barrio Olaya? 

  
Que acaben las curadurías que tanto daño le hace 
a la ciudad, no sirven 

Cuáles son las propuestas para Equipamientos en Salud?  
No hay propuestas de equipamientos en 
salud 

Construcción de un centro de salud nivel II 

Cuál es la propuesta de equipamientos para deportes, específicamente 
para deportes de mujeres? Sólo hay espacios para practicar deportes 
que más desarrollan los hombres… 

Poca participación de la comunidad, falta 
mejor convocatoria porque parece que 
se estuviera interesando solamente en 
legitimar el proceso y no en escuchar 
verdaderamente a la comunidad 

Que las áreas de sesión sean obligatorias dentro 
de la localidad, no que se compensen en otras 
localidades porque hay necesidades particulares 
en esta localidad en cuanto a espacio público 
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Abril 14 San 
Cristóbal 

A) Deslizamientos de tierras en los barrios San Miguel, San Martín, 
Quindio II, San José Sur y Malvinas I y II de la UPZ  La Gloria.                                                                                     
B) Presencia de muchas invasiones en  barrios en proceso de 
legalización en especial en la UPZ Los Libertadores.                    C) Falta 
de educación ambiental para que la gente  conozca y se apropie de su 
territorio.                                                                                    D) Inquietudes 
respecto de los riesgos sísmicos  y a la microzonificación sísmica de la 
ciudad.  

La falta de acciones para evitar la 
contaminación de las quebradas 
Chiguazay Moralba en la UPZ La Gloria. 

A) Legalización                   B) Reasentamientos              
C) Mejoramiento de viviendas.                                  
D) Reforzar las Zonas de reserva forestal delos 
Cerros Orientales.                                    E) 
Concertación  de la formulación de los POMCA( 
SDA - CAR)                            

Abril 20 
Usme 

¿cuál es la propuesta de dotación en salud, educación y población con 
discapacidad? Para la zona rural? 

Ley 675 de Propiedad Horizontal tiene 
conflicto con la VIS 

Limitación de la zona rural y urbana- La 
comunidad llevó y presentó la propuesta de los 
límites. De esta manera el Proyecto de la Avenida 
Circunvalar del Sur no será necesario y  así se 
afectaré menos el ecosistema 

¿Cómo van a quedar las veredas y/o centros poblados? Expansión Urbana Unidades Básicas de Salud en todas las veredas 

  
No tienen en cuenta los aspectos 
ambientales ni dotacionales 

Creación de un Centro de Educación Superior que 
promueva una Cátedra de lo rural y el campo 
además de crear sentido de pertenencia y 
profesiones específicas en esta área 

  
Permiten urbanizaciones sobre la ronda 
del Río Tunjuelo, en la actualidad están 
construyendo 

Recuperación integral de la Cuenca del Río 
Tunjuelo 

  

Hay déficit de dotaciones (centros de 
salud, colegios, jardines, universidades, 
área deportiva, otros) para los 
campesinos y para los habitantes de la 
Ciudadela Nuevo Usme 

No permitir más expansión urbana en esa zona 

Abril 20  
Mártires 

A los residentes de la UPZ Sabana les preocupa especialmente la 
problemática de las actividades de alto impacto presentes en la zona. 
Se observa una polarización con los comerciantes de la actividad de 
bicicletas y motos.  

Artículo 278 del proyecto de acuerdo 
Trasladar usos de alto impacto de la UPZ la 
Sabana. 

 


